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Ouverture du lundi au samedi de 9h à 12h30. 

Fermeture la semaine du 14 au 19 août. 

Actualités 

Horaires d’été du secrétariat de mairie 

 

 

Situations particulières et règles communes… Encore + Citoyens ! 
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Le décret original en vigueur (extraits copies) 
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Pour le retour de la paix civile… 

Rassemblement devant l’école maternelle le 3 juillet 2023 

Les enseignants de la maternelle, les élus(es) disponibles sur place de Grazac mais aussi du Syndicat du Rieutarel, le personnel 
communal et quelques habitants(es) ont répondu à l’appel des « Associations des Maires de France », AMF et AMRF. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Elus menacés et agressés 
 
Dans la nuit du 1er au 2 juillet, le domicile du maire de L’Haÿ-les-Roses (Val-de-Marne) a été attaqué à la voiture bélier et sa famille 
victime d’une tentative d’assassinat alors qu’il se trouvait à l’hôtel de ville. Le maire Vincent Jeanbrun l’a qualifié d’une « lâcheté 
inqualifiable ». Elisabeth Borne s’est déplacée à L’Haÿ-les-Roses le 2 juillet, avec plusieurs ministres pour apporter son soutien à 
l’élu et dénoncer « une attaque intolérable » Et de promettre à « tous les élus que nous ne laisserons rien passer ». Ces derniers 
jours, plusieurs maires ont été menacés voire agressés.  
 
Appel aux maires et à la population 
 
Dans ce contexte de violence, David Lisnard, le président de l’AMF a lancé un appel aux maires et à la population pour se 
rassembler le 3 juillet à 12 heures sur le parvis de toutes les mairies qui feront sonner leurs sirènes. Saluant le « courage » et le « 
dévouement » des maires « face à ces attaques insensées ». Il leur a demandé de se réunir «pour partager l’appel des maires de 
France pour le retour de la paix civile ». 
 

Rassemblement des élus des 19 communes de la CCBA le 3 juillet 2023 

 
 
Tous les élus se joignent aux propos du président de l’AMF et demandent d’abord à l’Etat de « rétablir l’ordre républicain » 
puis « une mobilisation civique de la société pour le respect de la République » 
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Mais à quoi pouvait donc penser notre Président pour une telle décision en vigueur à 100% depuis 2021 ? 
Comment accepter que ce ne soit que les propriétaires, eux qui paient déjà le foncier bâti, qui aient seul à supporter le 
déséquilibre dû au défaut de recette de leur collectivité ? Et ainsi écarter de la gestion locale, notamment tous les résidents 
locataires. 
Est-ce là une « justice » fiscale ? Est-ce là l’équité Républicaine ? Nous ne le pensons pas, d’autant que la TH était pondérée sur 
les revenus des familles et donc relativement juste par sa progressivité.  
Alors bien sûr, l’Etat compte sur le pragmatisme des élus locaux et leur retenue naturelle à ne pas surtaxer. 
Face à “un cadeau fiscal” très, très , très important à tous les ménage et personne ne s’en plaindra. Que peuvent faire les élus 
locaux ? Le piège se referme sur eux. 
Il y a bien là un caractère très électoraliste qu’on pourrait traduire en :  
                                  - « voyez ce que je fais pour vous, voyez ce qu’ils vont vous reprendre.. ». 
Sans avoir à se comparer à Paris (plus grande commune de métropole) qui aura mis la barre très haute, plus 50% sur le foncier 
bâti hors inflation. Pour Grazac, nous restons désolés de vous annoncer une hausse de 3% hors inflation : hausse incontournable 
pour boucler le chapitre fonctionnement de la collectivité. 
Nous insistons, il ne s’agit là que de boucler le chapitre du fonctionnement. Les investissements étant pour leur part financés par 
la T.A (Taxe d’aménagement) et les subventions que nous allons chercher auprès des co-financeurs habituels (Etat, CAF, ADEME, 
Europe, Région, Département…).  
Rappelons pour les novices que nous n’avons pas de possibilité d’alimenter le chapitre fonctionnement via les recettes 
d’investissements (les recettes de TA ne peuvent être versées au fonctionnement). Seul le contraire étant autorisé.  
Voilà pour la « mauvaise nouvelle » locale. 

 
Pour autant, avec mon équipe, nous restons très sensibles à tous les évènements qui font l’actualité nationale  : report de l'âge 
de la retraite à 64 ans, menaces et agressions sur des élus locaux et plus encore sur des Maires, démissions en chaîne d’élus locaux 
et bien sûr ce drame à Nanterre qui s’est transformé en « émeutes » et autres « guérilla de banlieue » accompagnées de 
vandalismes en tous genres (pillages, saccages gratuits, agressions…). 
Mais tout cela, tous ces sujets n’ont-ils pas un point de convergence ? Qu’en est-il de la représentation Républicaine locale et/ou 
sectorielle ? Comment sont traités les syndicats et associations ? Qui écoute les élus locaux ?  
Jupiter et ses amis politiques, appuyés de la complaisance des médias en ont décidé autrement :  ils décident, exécutent enfin 
déplorent les « dégâts » et nous renvoient tous à nos responsabilités individuelles. 
 
Mais où est le vivre ensemble dans tout ça ? Qu'est-ce qui fait société ? Que devient la France et sa première devise Républicaine 
:  « LIBERTE - EGALITE – FRATERNITE » parce qu’il ne peut y avoir dissociation entre ces 3 valeurs. Or, me semble-t-il, seul le peuple 
est appelé à plus de fraternité quant à l’égalité ? Un certain Coluche expliquait déjà « qu’il y en a qui seront plus égaux que 
d’autres » et la Liberté, on le voit ce terme est bien dévoyé voire galvaudé mais ce n’est pas nouveau. 
 
Nous déplorons que ces postures deviennent « naturelles » et prégnantes jusque sur les Grazacois. 
Le « chacun pour soi » de plus en plus affiché. Certaines postures en « gentrification » exacerbées qui s’expriment dans l’oubli ou 
l’impasse de toute bienveillance envers autrui jusqu’à des postures de rejet affirmé envers tout nouvel arrivant. C’est non 
seulement désolant mais éreintant face aux climats conflictuels ainsi générés. 
En effet, notre commune est composée à 99% « d’étrangers » aux origines locales. Il ne reste que 4 ou 5 familles locales sur 330 
foyers et nous n’accepterions pas nos congénères, nos semblables, nos enfants ?  

 
Rappelons que l’urbanisation actuelle de certains secteurs a fait l’objet de débats publics. Il y a déjà 20 ans lors de l’écriture du 
PLU, puis renouvelé entre 2008 et 2013 pendant la révision, la tolérance ne semble pas une qualité principale pour certains, 
heureusement très minoritaire. Mais tout cela est bien navrant et dommage. 
 
Je conclurais quand même sur une note de bonne humeur en vous souhaitant de bonnes et belles vacances. 

 
  Le Maire, 

                                                                                                                                   Michel ZDAN. 

 Grazacoises, Grazacois, chers amis(es) et administrés(es), 
 

L’actualité locale est “malheureusement” bien souvent une simple réplique de situations, pour ne 
pas dire “secousses”  plus largement partagées parce que Nationale.  
Parler du budget de la commune, c’est aujourd’hui se sentir impuissant face à une inflation 
généralisée : énergies + 100% à + 240% suivant les PDL (Point de Livraison), produits de 
consommation courante, tarifs des services et bien sûr évolution des rémunérations que nous 
nous devons de compenser envers nos agents afin de ne pas dégrader leur niveau de vie. 
Or, en « même temps », disparition totale de la Taxe d’Habitation pour tous les ménages 
Grazacois (nous tous…). Il est à se demander si l’impact de cette décision (perte de recette) pour 
les collectivités a bien été mesuré.   
 

Le mot du Maire  
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Vie municipale 

Conseils municipaux 

 
Tous les comptes rendus détaillés sont disponibles sur le site internet de Grazac : http://www.grazac31.net à la rubrique 
“Comptes-rendus des conseils municipaux”. 
 
 
 Vendredi 27 Janvier 
 
- Approbation du compte-rendu du conseil du 15/12/2022 
- SDEHG : programme de rénovation LED - Haute-Garonne 
2026 
- Modification de la délibération 2022 - 81 : Réhabilitation et 
destination de la maison de village pour intégrer la demande 
de subvention au CD31 
- Proposition de Mme SAJDAK - coupure éclairage de nuit 
- Questions et informations diverses :  
* Présentation des affaires confiées à Maître HERRMANN 
Avocat de la Collectivité 
* Vœux du Maire 
 
Vendredi 3 Mars 2023 
 
- Approbation du compte-rendu du conseil du 27/01/2023 
- Marché Public : MO réhabilitation maison de village 
- Demande installation d’un Food Truck HO WOK 
- Modification des statuts du SIASC 
- Annule et remplace la délibération n° 2022-67 : Devis 
Entreprise SUNSET MUSIC - Sonorisation Eglise 
- Devis VALORIS : Relevé d’Architecture 
- Devis REBOUIL : Chemin Garrigues 
- Devis NEGOFIX : EPI 
- Questions et informations diverses :  
* 1000 cafés 
 
Vendredi 31 Mars 2023 
 
- Approbation du compte-rendu du conseil du 03/03/2023 
- Remboursement frais d’essence pour atelier 
- Acquisition Bâtiment ORANGE : Modification délibération 
n°2022-21 sur la mention du prix en HT 
- Adhésion Mairie d’Auterive - panneaux lumineux 
- Domaine de Julia - tranche 2 - demande transfert dans le 
domaine public 
- Vote du CA 2022 
- Approbation Compte de Gestion 2022 
- Affectation de résultat 
- Vote du BP 2023 
- Conseil Départemental : demande abri bus RD28E / RD12 
- Demande ajout d’une caméra à la salle polyvalente 
- Remplacement PC 
- Questions et informations diverses :  
* Délégations Mme QUILLAUD 
* Devis DJ pour fête du 14 juillet 
* Compte-rendu de l’assemblée publique relative à 1000 
cafés 
* Association SOUND ON : nouveau festival le 28 mai 2023 
* Plan Communal de Sauvegarde 
 

Vendredi 28 Avril 2023 
 
- Approbation des comptes-rendus des conseils du 
31/03/2023 et du 06/04/2023 
- Acceptation de l’APD + PC maison de village 
- SDEHG : Approbation de la convention de mise à disposition 
du terrain pour la chaufferie bois 
- SDEHG : Programme de rénovation d’éclairage public LED 
- Renouvellement de la convention bar commerce 
- Demande matériel par le Comité des fêtes : devis 
- CPTS 
- SIASC 
- Questions et informations diverses 
 
Vendredi 02 Juin 2023 
 
- Approbation des comptes rendus des conseils du 
31/03/2023, du 06/04/2023 et du 28/04/2023. 
- Convention pour la création d’un compte OPEN AGENDA – 
CCBA. 
- Etude de solde de la maison de village. 
- Questions et informations diverses : 
* Information concernant les modalités et les conséquences 
des démissions volontaires des élus locaux 
 
Vendredi 30 Juin 2023 
 
- Approbation du compte-rendu du conseil du 02/06/2023 
- Proposition d’achat de parcelle d’un administré 
- Reprise révision PLU 
- Créances éteintes 
- Convention de mise à disposition de personnel technique 
- Nouveau plan de financement prévisionnel maison de 

village 
- Questions et informations diverses : 

* demande emplacement pour taxi 
* relation avec le comité des fêtes 
* bilan fête de la musique 
* préparation « départ instituteur » 
* fête du 14 juillet 
* demande de caution pour le prêt de barnums 
 

Vendredi 7 Juillet 2023 
 
- Approbation du conseil du 30/06/2023 
- Attribution des lots concernant le marché de travaux de 

réhabilitation / isolation / rénovation / accessibilité PMR 
- Questions et informations diverses 

 

 

 

http://www.grazac31.net/topic/index.html
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Budget communal 2023 

Une année 2022 particulièrement complexe notamment du fait de l’inflation et d’un environnement général fait d’incertitudes. On 

le sait, dans ces conditions économiques hasardeuses chacun veut « sécuriser ses marges ». On a donc assisté à une certaine 

surenchère dans le coût des prestations et fournitures ; d’où un certain retard pour certains investissements. Il aura fallu calmer les 

ardeurs des candidats et fournisseurs mais aussi effectuer des reports de marchés. 

 

Ci-dessous le résultat du compte administratif 2022 : ↘ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’affectation du résultat : ↘ 
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Le résultat du compte administratif fait apparaitre un résultat de clôture en « fonctionnement » particulièrement étriqué : + 

14 664,29 €. Vous pourriez penser que ce n’est pas « grave » dans le sens où nous ne sommes pas dans le rouge mais normalement 

il aurait été bien de pouvoir au moins abonder la charge « dette en capital » de l’année 2023. Bien sûr, le résultat antérieur reporté 

(2021) compense, mais sans être dans l’alarmisme, nous restons sur une trésorerie fragilisée qu’il va falloir reconsolider au plus vite.  

Nous soulignons donc cette « fragilité » dont il faut s’affranchir en souhaitant que la situation économique 2023 soit bien meilleure 

et plus sereine que 2022. Nous en avons besoin pour nos comptes publics. 

Concernant le chapitre investissement, celui-ci se trouve un peu faussé par des engagements non réalisés en 2022 et qui de fait sont 

reportés pour réalisations en 2023 puis 2024, notamment la réhabilitation de la maison de village pour un peu plus de 800 000 000 

€ de travaux.  

Rappelons que mise à part le remboursement de la dette que nous abondons via les recettes d’impôts locaux (TFB et TFNB), les 

investissements sont majoritairement financés via la Taxe d’aménagement et les subventions de cofinancements que nous allons 

chercher auprès de l’Etat et ses services rattachés (ADEME, CAF…) , l’Europe, la Région et le Département. Notre devise est sur 10 

€ engagés dans un investissement, 2 € le sont par la commune (20% minimum d’autofinancement obligatoire). Le reste, 8 €  par les 

co-financeurs.  

Ce sont beaucoup de dossiers et démarches, ça prend du temps mais Grazac le mérite. 

Ci-dessous le Budget Primitif 2023 voté : ↘ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Et le vote des taux : ↘ 
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Depuis 2020, le Conseil départemental propose un 

nouveau service d’accompagnement au plus près des 

habitantes et des habitants : les Maisons 

départementales de proximité ont pour but de lutter 

contre la disparition des services publics et face à la 

dématérialisation des procédures, de permettre aux 

personnes éloignées du numérique de se familiariser 

avec les outils digitaux et d’être accompagnées pour 

accéder à leurs droits. 

La Maison de proximité de votre secteur propose ainsi 

une aide pour les démarches de la vie courante (CAF, 

CPAM, retraite, rédaction CV, lettres de motivation…) et 

vous informe sur les services mis en œuvre par le 

Département (handicap, allocation personnalisée 

d’autonomie, espaces info énergie, subvention à la 

restauration scolaire pour les collégiens, subventions 

aux associations, etc.).  

Un accompagnement au numérique est également 

proposé aux personnes ne maîtrisant pas l’outil 

informatique ou qui n’en sont pas équipées, afin qu’elles 

puissent remplir leurs démarches en ligne. Des 

ordinateurs et imprimantes avec accès à internet sont 

mis à disposition. 

Ce service départemental est accessible gratuitement, 

sans rendez-vous. 

Dématérialisation des autorisations d’urbanisme 

La dématérialisation est une nouveauté qui concerne tous les types de projets de travaux (construction importante, construction 
légère, démolition…). En effet, les demandes par internet s’appliquent aux différentes autorisations d’urbanisme : permis de 
construire, déclaration préalable, permis de démolir et permis d’aménager. Elle est ouverte aux particuliers comme aux 
professionnels.   

Avant 2022, toute personne qui souhaitait faire une demande d’autorisations d’urbanisme devait obligatoirement se rendre au 
guichet de sa mairie, muni de nombreuses pièces en plusieurs exemplaires. 

Depuis le 1er janvier 2022, la demande peut aussi être réalisée par voie électronique. Pour cela, le site Service-public.fr propose un 
nouveau service en ligne : une assistance au dépôt de votre demande dédiée aux professionnels et aux particuliers. Après avoir saisi 
les informations demandées (lieu des travaux, description du projet…), vous téléchargez le formulaire automatiquement prérempli. 
La liste des pièces que vous devez joindre à votre dossier est détaillée. Vous pouvez ensuite le transmettre en ligne, avec l’ensemble 
des documents, selon les modalités définies par le service d’urbanisme de la commune concernée (par mail, directement sur son  
site internet ou encore via un téléservice dédié). 

Il est toujours possible de déposer une demande d’urbanisme en se déplaçant en mairie. 

Les bénéfices de la dématérialisation sont multiples pour les pétitionnaires : 

• Un gain de temps et la possibilité de déposer son dossier en ligne, à tout moment et où que l’on soit, dans une démarche 
simplifiée 

• Une démarche plus économique et plus écologique, et des économies sur la reprographie de documents en plusieurs 
exemplaires ou l’affranchissement de courriers recommandés 

• Plus de transparence sur l’état d’avancement de son dossier, à chaque étape de l’instruction 

RAPPEL : Vous avez jusqu’au 31 juillet pour déclarer vos biens immobiliers. 

Maison départementale de proximité : un service public ouvert à tous 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.service-public.fr/
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AVP (Aide à la Vie Partagée) 

Nous vous avions déjà présenté en début d’année (précédente édition), la signature de la convention entre le Département de la 

Haute-Garonne et le porteur de projet, la Mairie de Grazac. 

La mise en place de ce dispositif se précise. En effet, celui-ci est directement lié au programme des logements que le bailleur ALTEAL 

doit ériger, dont 11 seront directement dédiés à la mise en place dudit programme. 

 

Qui fait quoi :  

- le bailleur ALTEAL doit réaliser les logements (22) dont 11 seront dédiés à ce programme. Livraison prévue pour septembre 2024 

mais attention, attribution au cours du 1er semestre 2024 soit dans 6 mois pour les premières. 

- la Mairie est actuellement en prospective des pratiques, moyens et méthodologies déjà expérimentées par d’autres lauréats de 

ce dispositif qui, rappelons-le est très récent et mérite donc une approche de mise en œuvre prudente.  

 

Un appel à candidature sera bientôt lancé pour l’animation avec deux types de postes qui seront créés :  

- Animateur, afin d’assurer l’animation auprès des habitants de la résidence et 

- Coordinateur, afin de veiller au bon fonctionnement du projet. 

 

L’animateur est chargé d’assurer le projet de vie social et partagé qui permet l’accompagnement collectif des bénéficiaires ; assurer 

le chez soi sans être seul : 

- Aide à l’élaboration et suivi du projet de vie sociale et partagée  

- Animation de la vie sociale et partagée  

- Soutien et veille à la sécurisation  

- Régulation et communication  

- Valorisation des bénéficiaires en s’appuyant sur leurs facultés persistantes 

- Prévention de la perte d’autonomie  

 

Sa fonction est de mener une animation de la vie partagée. Il est garant du bon accompagnement des bénéficiaires, leur permettant 

de vivre chez eux en sécurité, au plus proche de leurs envies et souhaits tout en tenant compte des spécificités de chacun. Il veille 

au respect des valeurs individuelles et collectives au sein de l’habitat. Il a pour responsabilité la régulation, la coordination des 

interactions au sein de l’habitat et la mise en mise en œuvre du projet de vie social et partagé en veillant à la participation et 

l’autodétermination des bénéficiaires.  

Diplômes recherchés  BAFA  Moniteur éducateur  BPJEPS  DEJEPS  Licence professionnelle intervention sociale spécialité 

coordination de projets d’animation. 

 

- les demandeurs (futurs locataires… Vous…) :  

Il faut bien comprendre que c’est au futur locataire voulant rejoindre le dispositif d’accomplir la demande bien sûr, nous sommes là 

pour l’accompagner si besoin. Précisons et rappelons que 11 logements seront réservés pour ces demandeurs. 

 

Alors de quoi s’agit-il ? 

La loi Elan de 2018 a créé une nouvelle prestation à destination de toute personne âgée et/ou en situation de handicap qui a fait le 

choix de vivre dans un habitat inclusif dont le porteur de projet est signataire d'une convention AVP avec le Conseil départemental. 

 

L'Aide à la Vie Partagée est une aide individuelle de lutte contre l'isolement. Elle est destinée à financer l'animation de l'habitat 

inclusif dans lequel vous vivez, la coordination du projet de vie social et partagé pour lequel vous participez ainsi que la régulation 

du « vivre ensemble » de l'habitat inclusif. Cette aide n'a toutefois pas vocation à financer l'accompagnement individuel pour la 

réalisation des actes de la vie quotidienne ni le suivi des parcours individuels ou la coordination des interventions médico-sociales.  

 

- les personnes éligibles sont toutes :  

o Personnes en situation de handicap, sans limite d'âge, qui bénéficie d'un droit ouvert à la MDPH (Allocation Adultes 

Handicapés, Prestation de Compensation du Handicap, Reconnaissance de la Qualité de Travailleur Handicapé, Carte 

Mobilité Inclusion, orientation ESMS etc..) ou d'une pension d'invalidité délivrée par la CPAM et sans condition de 

ressources.  

o OU : Personnes âgées de plus de 60 ans relevant des groupes Iso Ressources 1 à 6.  

 

▪ Si vous êtes éligible à l'Aide à la Vie Partagée, le Conseil départemental vous encourage à demander l'octroi de cette nouvelle 

prestation.  
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Comment s’y prendre, que faire ? 

 

- 1 s’inscrire en tant que demandeur d’un logement sur le site  

https://www.demande-logement-social.gouv.fr  

- ne pas omettre de demander votre futur logement sur GRAZAC en priorité (pour rejoindre notre dispositif). 

 

Une fois le n° de demandeur obtenu, nous vous accueillerons en Mairie ou dans les services de la « Maison des Solidarités » 

d’Auterive pour vous remettre les fascicules explicatifs et de demande d’inscription (exemplaire ci-dessous) . 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons bien sûr informé l’ensemble des acteurs de la « Maison 
des Solidarités » d’Auterive de notre démarche afin de vous 
accueillir au mieux, mais encore de proposer ces services aux 
personnes du territoire de la CCBA. 
 

Donc dans l’ordre et pour rejoindre ce dispositif : 
 

1) je demande un logement 

2) je vais en mairie ou à la « Maison des Solidarités » d’Auterive 

pour retirer mon dossier d’inscription au dispositif AVP 

3) je dépose mon dossier 
 

Et à chaque étape, j’informe la Mairie afin que lors de la 

commission d’attribution des logements, le Maire puisse appuyer 

ma candidature. 

 

Tout cela avant la fin de l’année 2023 de préférence. 

N’oubliez pas, les attributions de logements commenceront 1er 

semestre 2024,  c’est demain… 

   

 

https://www.demande-logement-social.gouv.fr/
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Lors des orages de plus en plus violents et de plus en 

plus fréquents, les eaux pluviales sur voirie « Route de 

St Ybars » viennent se déverser dans ce chemin. 

Or, ce chemin rural sert de liaison entre la Route de St 

Ybars et Garrigues mais il dessert aussi une habitation 

située en contre bas. 

L’état de la structure s’étant trouvée déstructurée par 

ces eaux qui ravinent violemment et emportent tout, il 

a fallu créer un fossé de canalisation. Un 

débroussaillage a aussi été exécuté pour dégager 

l’accès. 

Travaux 

Aire de loisirs 

Après la rénovation du city-stade réalisée par les employés de notre commune, Franck et Neil, l'aménagement de l'aire de loisirs 

connaît un renouveau. L’entreprise Cesses TP est intervenue pour les terrassements et la création du terrain de cross. Loisirs 

diffusion ont quant à eux installé différents jeux et structures de sports. L’espace petite-enfance vient d’ouvrir. Tout autour, une 

clôture de rondins de bois ainsi que des accès à barrières sélectives sécuriseront le site. Il faudra très certainement attendre une 

paire d'année avant que l'aire de loisirs ait trouvé son aspect final. L’herbe doit repousser et les arbres devront s'étoffer. Nous ne 

manquerons pas d'inviter les Grazacoises et Grazacois à une inauguration où tout le monde pourra apprécier le travail réalisé. Enfin, 

une vidéo protection du site est en service afin de protéger ces nouvelles installations. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Création d’un fossé sur l’entrée du CR « Chemin de Capayrou à Loumaing » 
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Il s’agit du ruisseau qui arrive depuis Esperce sur le lieu-dit « Mouscaillou »,  

plus connu sous le nom de Domaine de l’olivier et traverse la départementale 

RD12 que nous empruntons pour aller vers Miremont.  

Le busage sous voirie était totalement colmaté, mais bien plus encore le lit de 

ce ruisseau se rempli d’alluvions qui peuvent finir par le faire disparaitre dès 

qu’arrivé au niveau supérieur des digues.  

Avec les fortes pluies et les irrégularités de débits que nous connaissons, il 

fallait agir pour éviter un débordement du côté des habitations du hameau. 

Pour mémoire, ce ruisseau à débit intermittent a été façonné par l’homme au 

début de 20ème siècle pour assainir les terres marécageuses de la plaine. Ce sont 

2 digues qui canalisent le ruissellement jusqu’à la Mouillonne sur 1 600 m 

depuis la Départementale. 

Nous avons donc fait désensabler le lit sur la hauteur des buses formant pont 

sous chaussée sur une longueur suffisante pour conserver un écoulement 

naturel soit environ 100 m. 

La commune vient de signer avec 

le SDEHG (Syndicat 

Départemental d’Energie de la 

Haute-Garonne) une convention 

de mise à disposition d’un « bout 

de terrain » de 128m² pour la 

mise en place d’une chaufferie 

bois composée de 2 chaudières 

de 70 kW et ainsi alimenter sur la 

commune de Grazac, les 

bâtiments suivants :  

 

- l’école maternelle,  

- la salle polyvalente,  

- les 22 logements du projet de 

construction du bailleur ALTEAL 

Désensablage et Curage du ruisseau du « Mouscaillou » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Chaufferie bois pour un réseau de chaleur 

 

AVANT APRES 
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Après de longs mois de réflexion et de doutes dus aux incertitudes générées par l’inflation en général, l’instabilité des coûts des 

énergies mais aussi l’envolée des taux du « livret A » qui sert au financement des bailleurs comme ALTEAL, voilà un dossier relancé. 

En effet la situation devenant plus sereine, le programme de construction des logements est validé par le maître d’ouvrage. Il en est 

de même pour la réalisation de la chaufferie. 

                                                                                         Ici, les premiers éléments graphiques du PC déposé : 

 

 

 

 
 

MAITRE D’OUVRAGE ET MAÎTRE D’ŒUVRE : 

 

 

 

 

Maison de village 

Le 5 avril, le conseil municipal devait retenir les 3 candidats sur les 17 dépôts de candidatures pour la « Maitrise d’œuvre » 
concernant la réhabilitation de la maison de village ainsi que son extension. 
Ont été retenus en première sélection et auditionnés : la SELARL LE 23 ARCHITECTURE, BASIS architecture et le cabinet CHARRIERE 
et JACOB. 

 
Suite à ces entretiens, Monsieur le Maire accompagné de la commission d’analyse et sélection a retenu le cabinet SELARL LE 23 
ARCHITECTURE pour assurer la maitrise d’œuvre de l’opération de « Réhabilitation de la maison de village ». 
Le 28 avril, la maitrise d’œuvre nous présentait l’avant-projet graphique ainsi que l’estimation chiffrée de l’AVP pour un montant de 
730 925.23 € HT. 
 
Cette estimation semble correspondre à la pré-évaluation établie par le CAUE. 



18 
 

 

 

Les plans : 
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A ce jour, le permis est déposé et les premières autorisations règlementaires (accessibilité et sécurité) ont été prononcées sans 

réserve. C’est sur ces bases que le conseil municipal a accepté un nouveau plan de financement prévisionnel comme suit :  

Ressources Type d'aide Montant HT Taux 

Région Occitanie  109 638.78 €  15 % 

Conseil 

Départemental 

Contrat de territoire 

2023 
292 370.09 € 40 %  

Europe FONDS LEADERS 182 731.30 € 25 %  

Autofinancement  146 185.06 € 20 %  

Total général HT  730 925.23 €  

 

Il est précisé que si les précédents cofinanceurs venaient à se manifester positivement. Leurs soutiens pourraient être acceptés dans 

la limite de 80% du financement total. La commune devant toujours participer à un autofinancement d’au moins 20%. 

Bar / Restaurant / Multiservices :  

une réhabilitation à la hauteur d’un usage plus confortable et convivial 

Nous n’allons pas ici ressasser ce qui aura été une « mésaventure », une parenthèse comme tant d’autres. Non nous allons parler 

d’avenir. Et l’avenir c’est rendre cet établissement plus économe en énergie et conforme aux dernières normes PMR… et aller vers 

une réouverture au service du plus grand nombre. 

      C’est dans cet esprit que, dernier trimestre 2022, nous avons monté un dossier complet comprenant les modifications sur le 

bâtiment et ses aménagements. Après évaluation chiffré des travaux, nous avons demandé une subvention au Département de la 

Haute Garonne, et plus particulièrement à nos élus du canton d’Auterive. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il s’agissait de solliciter le dispositif : 

« CRéONS31 ».  

 

Nous tenons ici à remercier très 
chaleureusement notre Président du 
Conseil Départemental, Sébastien 
VINCINI ainsi que Maryse VEZAT-
BARONIA, 1ère Vice-présidente à 
l’aménagement et au développement des 
territoires, prospective, numérique 
ainsi que Madame Isabelle HARDY, 
7ème Vice-présidente à la diversification 
et au desserrement économique, 
économie sociale et solidaire, emploi 
local. 
 
Autant d’élu(es) de terrain qui nous ont 

soutenus dans cette démarche qui 

rappelons-le reste très exceptionnelle. 

 

Voici le résultat de la commission 

permanente à laquelle ils sont membres 

et plus particulièrement celle du 8 mars en 

attestant. 

Encore merci à eux. 

 

… / … 
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… / … 

Et puis une opportunité, totalement imprévue parce que hors programmations habituelle. En effet, Le 1er mars dernier, Olivia 

Grégoire et Dominique Faure, annonçaient le lancement du programme de reconquête du commerce rural, avec une enveloppe de 

12 millions d’euros sur l’ensemble de l’année 2023… 

Il n’en fallait pas moins pour que nous déposions candidature même si les délais étaient relativement courts. 

Bien nous en a pris puisque nous venons d’être cités lauréats du programme « reconquête du commerce rural ». 
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Tout d’abord, un grand merci à tous ceux qui ont 

répondu à ce questionnaire. Il fallait prendre un 

peu de temps, vous l’avez fait. Merci à vous. 

Et puis, en à peine une dizaine de jours un tel 

retour, c’était presque inespéré. En effet, plus de 

18% de réponses, c’est vraiment bien et 

intéressant. 

Le plus intéressant reste que ce sont les plus jeunes 

couples qui sont les plus intéressés au maintien 

d’un tel service de proximité. Nous aurions pu 

penser à des ratios totalement inversés mais c’est 

là une belle surprise pour l’avenir. 

 

Dans le même temps nous avons lancé l’appel d’offres de consultation des entreprises…  11 ont candidatées. 

Après analyse, nous avons dû repousser la date de clôture de consultation pour « complétude de dossier » mais aussi pour 2 lots 

non pourvus en première consultation. 

Mais nous voilà arrivé à l’attribution des lots :  

- Lot 1  Entreprise DREUX  pour un montant de :    16 060,00 € 

- Lot 2  Entreprise ESCAYRE ALU pour un montant de :   21 218,00 € 

- Lot 3  Entreprise LACROIX pour un montant de :        7 330,00 € 

- Lot 3Bis  Entreprise DELONGVERT CHRISTOPHE pour un montant de :    9 650,03 € 

- Lot 4  Entreprise ADECOTHERM pour un montant de :     6 250,50 € 

- Lot 5  Entreprise VEELEC pour un montant de :    15 197,00 € 

- Lot 6  Entreprise ASC GUERRA LILIAN pour un montant de :  10 574,58 € 

- Lot 7  Entreprise DELONGVERT CHRISTOPHE pour un montant de :  24 454,15 € 

- Lot 8  Entreprise FOURNIRESTO pour un montant de :     3 488,58 € 

 

Soit l’attribution de tous les lots pour un total de :  114 222,84 € 

 

« 1000 cafés » : une aventure à rebondissements… 

Lors d’un « SPECIAL INFO » de Mars, nous vous avions sollicité pour répondre à un questionnaire sondage concernant votre intérêt 

pour un « Bar/Restaurant/Multiservices » sur la commune, et au-delà dans l’espoir d’être accompagné via l’association « 1000 

CAFES ». 

 

 

 

 

 

Le 24 mars, une assemblée publique a eu lieu, lors de laquelle étaient présentées les résultats de l’enquête. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



22 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Qu’en est-il ressorti ? 

 

Tout d’abord, merci pour l’investissement des 

Présidentes et Présidents qui ont consacré presque 

une journée complète aux échanges nécessaires 

avec « 1000 cafés » pour déterminer avec 

précisions les contours d’une éventuelle 

collaboration. 

Tout a pu être « mis sur la table », les conditions de 

partenariat, la part d’engagement de chacun, la 

répartition des investissements mais encore 

l’engagement commercial et montage juridique qui 

pourrait s’en suivre. 

 

Nos exigences et notamment la convention de mise 

à disposition « précaire » mais encore l’absence de 

toute constitution de « fonds de commerce » sont 

2 éléments qui ont créé blocage.  

 

En effet, « 1000 cafés » a un modèle 

d’accompagnement dans lequel ils sont 

automatiquement « actionnaires majoritaires ». Ce 

qui pour nous, n’est pas acceptable. En effet 

qu’advient-il si le gérant crée de la dette et 

« plonge » ? Les réponses sont restées très 

hasardeuses… Puis par mail pour nous annoncer 

« changer de stratégie ». 

 

Suite à ce sondage, une entrevue plus technique avec les techniciens de « 1000 cafés » mais aussi l’ensemble des acteurs locaux 

et plus particulièrement les Présidentes et Présidents des associations de Grazac s’est tenue en Mairie. 

 

De fait, nous ne changeons pas de stratégie et dans la perspective d’une future réouverture sur la base des besoins que vous 

nous avez exprimés lors du sondage, nous allons faire appel à candidature dans les termes : 

 


